

## SURAT PERNYATAAN

Skripsi dengan judul "Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang, dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas pada Perusahaan Makanan dan Minuman yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2011-2015..

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Karya tulis ini (skripsi) adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik (sarjana), baik di Universitas Negeri Gorontalo maupun Universitas lain. Dalam karya tulis ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah dan dipublikasikan oleh orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah yang disebutkan nama pengarang dalam daftar pustaka.
2. Apabila dikemudian hari ditemukan seluruh/sebagian skripsi ini bukan hasil karya sendiri, terdapat Plagiat dalam bagian – bagian tertentu, maka saya bersedia menerima sanksi sesuai dengan norma/aturan yang berlaku pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo.

Gorontalo, Juli 2017



  
Sri Zuliani L. Ibrahim  
Nim : 931 413 188

**LEMBAR PERSETUJUAN**

**SKRIPSI**

**PENGARUH PERPUTARAN KAS, PERPUTARAN PIUTANG, DAN  
PERPUTARAN PERSEDIAAN TERHADAP PROFITABILITAS  
PADA PERUSAHAAN MAKANAN DAN MINUMAN YANG TERDAFTAR  
DI BURSA EFEK INDONESIA  
PERIODE 2011-2015**

Oleh

**SRI ZULIANI L. IBRAHIM**

**Nim: 931 413 188**

Telah diperiksa dan disetujui untuk diuji

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dewi Indrayani Hamin SE,MM**  
**NIP. 19810312 200501 2 002**

**Selvi SE,M,Si**  
**NIP. 19800531 20091 2 1004**

Mengetahui

Ketua Jurusan Manajemen

**Hais Dama,SE,M,Si**  
**NIP. 19730306 200212 1 003**

LEMBAR PENGESAHAN

SKRIPSI

PENGARUH PERPUTARAN KAS, PERPUTARAN PIUTANG, DAN  
PERPUTARAN PERSEDIAAN TERHADAP PROFITABILITAS  
PADA PERUSAHAAN MAKANAN DAN MINUMAN YANG TERDAFTAR  
DI BURSA EFEK INDONESIA  
PERIODE 2011-2015

OLEH

Sri Zuliani L. Ibrahim  
NIM. 931 413 188

Telah dipertahankan didepan dewan penguji

Hari / Tanggal : Jumat, 28 Juli 2017  
Waktu : 09:00 Wita

Penguji

1. Rafiin Hineo, S.Pd, M.Si 1) .....  
Nip. 19730618 199903 1 001
2. Herlina Rasjid, SE, MM 2) .....  
Nip. 19760127 200912 2 001
3. Dewi Indrayani Hamin, SE, MM 3) .....  
Nip. 19810312 200501 2 002
4. Selvi, SE, M.Si 4) .....  
Nip. 19800531 200912 2 004

Mendatuhui

Gorontalo, 01 Agustus 2017  
DEKAN FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS NEGERI GORONTALO

Imran Rosman Hambali S.Pd, SE, MSA  
NIP. 197008 23199903 1 005

## ABSTRAK

**SRI ZULIANI L. IBRAHIM. 931 413 188. 2017.** Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang, dan Perputaran Persediaan terhadap Profitabilitas pada perusahaan makanan dan minuman yang terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2011-2015. Skripsi. Program studi S1 Manajemen, Jurusan Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Gorontalo. Dibawah bimbingan Dewi Indrayani Hamin SE,MM dan Selvi SE,M.Si

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang, dan Perputaran Persediaan terhadap Profitabilitas pada perusahaan makanan dan minuman yang terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2011-2015. Data penelitian ini menggunakan 10 sampel perusahaan makanan dan minuman dengan mengunduh laporan keuangan tahunan melalui website resmi sehingga data dalam penelitian ini adalah data sekunder. Analisis data menggunakan analisis regresi berganda.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) Perputaran Kas berpengaruh secara signifikan terhadap ROA dibuktikan  $t_{hitung} 2.62 > 2.026 t_{tabel}$  dan nilai signifikansi  $t$  sebesar  $0.01 < 0.05$  maka  $H_0$  ditolak. (2) Perputaran Piutang berpengaruh secara signifikan terhadap ROA dibuktikan  $t_{hitung} 2.25 > 2.026 t_{tabel}$  dan nilai signifikan  $t$  sebesar  $0.03 < 0.05$  maka  $H_0$  diterima. (3) Perputaran Persediaan tidak berpengaruh secara signifikan terhadap ROA dibuktikan  $t_{hitung} 1.6 < 2.026 t_{tabel}$  dan nilai signifikan  $0.12 > 0.05$  maka  $H_0$  diterima. Perputaran Kas, Perputaran Piutang, dan Perputaran Persediaan secara bersama-sama berpengaruh secara signifikan terhadap ROA dibuktikan  $f_{hitung} 2.70 > 2.02 f_{tabel}$  dengan nilai koefisien determinasi sebesar 14.96%, sedangkan sisanya 85.04% dipengaruhi oleh variabel lain.

**Kata kunci: Perputaran Kas, Perputaran Piutang, Perputaran Persediaan, dan Profitabilitas.**

## ABSTRACT

**SRI ZULIANI L. IBRAHIM. 931 413 188. 2017.** The Influence of Cash Turnover, Receivable Turnover and Inventory Turnover toward Profitability of Food and Beverage Companies listed in Indonesia Stock Exchange during Period of 2011-2015. Skripsi. Bachelor Study Program of Management, Department of Management, Faculty of Economics, State University of Gorontalo. Principal supervisor is Dewi Indrayani Hamim, SE, MM and Co-supervisor is Selvi, SE, M.Si.

This research aims at investigating in what extent the influence of cash turnover, receivable turnover, and inventory turnover toward profitability of food and beverage companies listed in Indonesia Stock Exchange during period of 2011-2015. Samples are 10 food and beverage companies. Data have been collected by downloading annual financial statement therefore the data are classified into secondary data. Data analysis applies multiple regression analysis.

Finding reveals that (1) cash turnover significantly influences ROA verified by  $t_{count}$  value for 2.62 which is higher than  $t_{table}$  for 2.026 and significance value is 0.01 lower than 0.05, thus,  $H_0$  is rejected; (2) receivable turnover significantly influences ROA verified by  $t_{count}$  value for 2.25 which is higher than  $t_{table}$  for 2.026 and significance value is 0.03 lower than 0.05, thus,  $H_0$  is accepted; and (3) inventory turnover does not significantly influence ROA verified by  $t_{count}$  value for 1.6 which is lower than  $t_{table}$  for 2.026 and significance value is 0.12 higher than 0.05, thus,  $H_0$  is accepted. Simultaneously, cash turnover, receivable turnover, and inventory turnover significantly influence ROA verified by  $f_{count}$  value for 2.70 which is higher than  $f_{table}$  for 2.02. Coefficient determination value is 14.96% which indicates the influence of cash turnover, receivable turnover, and inventory turnover toward ROA, while the remaining 85.04% is influenced by other variables.

**Keywords; Cash Turnover, Receivable Turnover, Inventory Turnover, and Profitability**

## MOTTO DAN PERSEMBAHAN

*"Yakinlah, ada sesuatu yang menantimu selepas banyak kesabaran yang kamu jalani, yang akan membuatmu terpana, hingga kau lupa betapa pedihnya rasa sakit"*  
(Ali Bin Abi Thalib)

*"Musuh yang paling bahaya di atas dunia ini adalah penakut dan bimbang. Teman yang paling setia, hanyalah keberanian dan keyakinan yang tangguh."*  
(Andrew Jackson)

*"Setelah gelar sarjana ini saya dapat, saya harap orang tua, keluarga, calon suami, dan calon mertua akan bangga."*  
(Sri Zuliani L. Ibrahim)

### *Persembahan*

Dalam sujud ku berdoa, dalam tangis ku merintih jerih payahku, dan memohon segala kemudahan yang diberikan kepadaku agar dapat menyelesaikan dengan baik skripsiku ini. Doa ini aku panjatkan kepada ALLAH SWT. Sulit melewati ujian ini, banyak tekanan yang aku terima, namun dengan kesabaran aku yakin ALLAH SWT akan memberikan hasil yang baik diakhir jalanku nanti.

Kupersembahkan sebuah karya kecil ini untuk Ayahanda dan Ibundaku tercinta "Lahmudin K. Ibrahim dan Uca S. Nur" yang tiada hentinya memberiku semangat, doa, dorongan, nasehat, dan kasih sayang serta pengorbanan yang tak tergantikan hingga aku selalu kuat menjalani setiap rintangan. Ayah, Ibu, terimalah bukti kecil ini sebagai kado keseriusanku untuk membalas semua pengorbananmu. Maaf selama mengerjakan skripsiku ini kalian banyak melalui hari-hari sulit.

**ALMAMATERKU TERCINTA, TEMPATKU MENIMBA ILMU.  
UNIVERSITAS NEGERI GORONTALO  
2017**

## KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq serta hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan Skripsi tentang “Pengaruh Perputaran kas, Perputaran Piutang, dan Perputaran Persediaan terhadap Profitabilitas pada perusahaan Makanan dan Minuman yang terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2011-2015”, sebagai persyaratan ujian akhir studi Sarjana Ekonomi pada Program Studi Sarjana Manajemen, Jurusan Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Gorontalo.

Dalam melakukan penelitian, peneliti menyadari masih banyak menemukan hambatan-hambatan serta kendala, baik secara internal maupun eksternal. Namun berkat semangat, ketekunan, bimbingan dan petunjuk dari dosen pembimbing, serta bantuan semua pihak, maka semua permasalahan yang dihadapi oleh peneliti dapat diatasi dengan baik.

Untuk itu dengan segala kerendahan hati, peneliti menyampaikan terima kasih Kepada :

1. Prof. Dr. Syamsu Qamar Badu, M.Pd Selaku Rektor Universitas Negeri Gorontalo
2. Prof. Dr. Ir. Mahludin H. Baruadi, M.P selaku Wakil Rektor I Universitas Negeri Gorontalo, Supardi Nani, SE, M.Si Selaku Wakil Rektor II Universitas Negeri Gorontalo, Dr. Fence Wantu, SH, MH

Selaku Wakil Rektor III Universitas Negeri Gorontalo, dan Prof. Dr. H. Hassanudin Fatsah, M.Hum Selaku Wakil Rektor IV Universitas Negeri Gorontalo.

3. Imran Rosman Hambali S.Pd, SE, MSA selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo.
4. Prof. Dr. Ir. Syarwani Canon M.Si Selaku Wakil Dekan I Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo, Sahmin Naholo, SE, MM Selaku Wakil Dekan II Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo, dan La Ode Rasuli S.Pd, SE, MSA Selaku Wakil Dekan III Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo.
5. Hais Dama, SE, M.Si Selaku Ketua Jurusan Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo.
6. Dr. Yanti Aneta, S.Pd, M.Si selaku Sekretaris Jurusan Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo.
7. Rizan Machmud, S.Kom, M.Si Selaku Ketua Program Studi Sarjana Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo.
8. Dewi Indrayani Hamin SE,MM selaku Pembimbing I dan Selvi SE,M.Si selaku Pembimbing II yang telah membantu dengan memberikan saran yang bermanfaat dalam penyelesaian skripsi ini.
9. Raflin Hinelu, S.Pd., M.Si selaku penguji I dan Herlina Rasjid, SE., MM selaku penguji II yang telah memberikan saran dan perbaikan dalam penyelesaian skripsi ini.



10. Lukman Pakaya, S.Pd, MSA selaku Kepala Perpustakaan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Gorontalo.
11. Prof. Dr. Arifin Tahir, M.Si selaku kepala UPT. Perpustakaan Universitas Negeri Gorontalo.
12. Seluruh Dosen FEKON-UNG yang telah memberikan bekal ilmu yang tak ternilai harganya selama peneliti studi S1 Manajemen serta Memberikan kelancaran dalam penyusunan skripsi ini.
13. Ayahanda dan Ibunda Tercinta “Lahmudin K. Ibrahim dan Uca S. Nur” yang tiada henti-hentinya memberiku semangat, motivasi, dan doa yang tiada henti-hentinya dan kasih sayang kepada peneliti, adik-adik tercinta “Febriani Ibrahim dan Marwah Ibrahim” yang selalu memberikan semangat sehingga skripsi ini bisa terselesaikan. Keluarga besar yang selalu memberikan pertolongan secara material “Pilek Utuk dan Mami Yati” yang selalu ada. Dan semua sepupu-sepupuku yang selalu membantu peneliti disaat butuh ide-ide baru hingga bisa menyelesaikan studi.
14. Teman – teman kelas A Manajemen yang memberikan semangat, kegembiraan, dan keceriaan dalam segala hal dan suasana selama semester 1 sampai akhir semester,
15. Teman – teman KKN Desa Bongo Kec. Batudaa Pantai atas segala dukungan dan motivasi.
16. Teman – teman satu bimbingan yang telah berjuang bersama menyelesaikan skripsi dan saling memberikan dorongan.

17. Teman – teman Manajemen 2013, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Gorontalo.
18. Kerabat Lokasi Magang Kantor Kejaksaan Tinggi Gorontalo yang telah membantu dan memberi motivasi selama penyusunan skripsi.
19. Pihak – pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu yang telah membantu terselesaikannya skripsi ini.

Akhir kata, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan khususnya di bidang manajemen konsentrasi keuangan.

Gorontalo, Juli 2017

Peneliti

## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>HALAMAN SAMPUL</b> .....	<b>i</b>
<b>LOGO</b> .....	<b>ii</b>
<b>SURAT PERNYATAAN</b> .....	<b>iii</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING</b> .....	<b>iv</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	<b>v</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>vi</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>vii</b>
<b>MOTO DAN PERSEMBAHAN</b> .....	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<b>xv</b>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN</b> .....	<b>xvii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	<b>1</b>
1.1. Latar Belakang .....	1
1.2. Identifikasi Masalah .....	8
1.3. Rumusan Masalah .....	8
1.4. Tujuan Penelitian .....	8
1.5. Manfaat Penelitian .....	9
<b>BAB II KAJIAN TEORI DAN HIPOTESIS</b> .....	<b>11</b>
2.1. Kajian Teori .....	11
2.1.1. Analisis Laporan Keuangan .....	11
2.1.2. Pengertian Profitabilitas .....	13
2.1.3. Pengertian Kas .....	15
2.1.4. Pengertian Piutang .....	17
2.1.5. Pengertian Persediaan .....	20
2.1.6. Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang, dan Perputaran Persediaan Terhadap Profitabilitas .....	21
2.2. Penelitian Terdahulu .....	23
2.3. Kerangka Pikir Penelitian .....	26
2.4. Hipotesis Penelitian .....	30
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN</b> .....	<b>31</b>
3.1. Objek dan Waktu Penelitian.....	31
3.1.1. Objek Penelitian .....	31
3.1.2. Waktu Penelitian.....	31
3.1.3 Lokasi Penelitian .....	31
3.2. Desain Penelitian .....	31
3.3. Sumber Data.....	31
3.4. Teknik Pengumpulan Data.....	31

3.5. Definisi Operasional Variabel .....	32
3.6. Populasi dan Sampel .....	33
3.7. Analisis Data .....	35
3.8. Uji Asumsi Klasik .....	36
3.9. Hipotesis Statistik .....	40
<b>BAB IV HASIL ANALISIS DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>44</b>
4.1. Profil Perusahaan Makanan Minuman .....	44
4.1.1. PT Tiga Pilar Sejahtera Food Tbk.....	44
4.1.2. PT Delta Djakarta Tbk .....	45
4.1.3. PT. Indofood CBP Sukses Makmur Tbk.....	46
4.1.4. PT. Indofood sukses makmur Tbk .....	47
4.1.5. PT. Multi Bintang Tbk .....	48
4.1.6. PT. Mayora Indah Tbk .....	50
4.1.7. PT. Nippon Indosari Corpindo Tbk.....	52
4.1.8 PT Sekar Laut Tbk.....	54
4.1.9. PT. Siantar Top Tbk.....	56
4.1.10 PT Ultrajaya Milk Tbk.....	57
4.2. Deskripsi Variabel Penelitian .....	59
4.3 Analisis Regresi. ....	63
4.3.1. Uji Normalitas Data .....	63
4.3.2. Hasil Analisis Regresi .....	65
4.3.3. Pengujian Model Regresi.....	67
4.3.4. Pengujian Hipotesis .....	69
4.3.5. Interpretasi Koefisien Determinasi .....	73
4.4. Pengujian Asumsi Klasik.....	73
4.4.1. Pengujian Asumsi Non-Multikolinearitas. ....	73
4.4.2. Pengujian Asumsi Non-Autokorelasi.....	74
4.4.3. Pengujian Heterokedastisitas.. ....	75
4.5. Pembahasan.....	77
4.5.1 Pengaruh Perputaran Kas Terhadap ROA.....	77
4.5.2 Pengaruh Perputaran Piutang Terhadap ROA.....	79
4.5.3 Pengaruh Perputaran Persediaan Terhadap ROA.....	81
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>83</b>
5.1. Kesimpulan .....	83
5.2. Saran .....	84
<b>DAFTAR PUSTAKA.....</b>	<b>85</b>
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

	<b>Halaman</b>
<b>Tabel 3.1.</b> Operasional Variabel .....	33
<b>Tabel 3.2.</b> Populasi Perusahaan Makanan dan Minuman.....	34
<b>Tabel 3.3.</b> Sampel Perusahaan Makanan dan Minuman .....	35
<b>Tabel 3.4.</b> Kriteria Pengujian Autokorelasi.....	40
<b>Tabel 4.1.</b> Statistik Deskriptif .....	60
<b>Tabel 4.2.</b> Uji Normalitas .....	64
<b>Tabel 4.3.</b> Hasil Analisis Regresi.....	66
<b>Tabel 4.4.</b> Non-Multikolinieritas .....	74
<b>Tabel 4.5.</b> Pengujian Heterokedastisitas .....	77

## DAFTAR GAMBAR

	<b>Halaman</b>
<b>Gambar 1.1.</b> Grafik Rata-Rata ROA pada Perusahaan Manufaktur Periode 2011-2015 .....	5
<b>Gambar 2.1.</b> Kerangka Berfikir .....	28
<b>Gambar 3.1.</b> Desain Penelitian.....	31

## DAFTAR LAMPIRAN

	<b>Halaman</b>
<b>Lampiran 1</b> : Populasi.....	88
<b>Lampiran 2</b> : Sampel .....	88
<b>Lampiran 3</b> : Data Penelitian .....	89
<b>Lampiran 4</b> : Laporan Keuangan. ....	90
<b>Lampiran 5</b> : Data Perhitungan Variabel Penelitian. ....	110
<b>Lampiran 6</b> : Statistik Deskriptif. ....	118
<b>Lampiran 7</b> : Uji Normalitas Data.....	118
<b>Lampiran 8</b> : Model Regresi .....	119
<b>Lampiran 9</b> : Uji Multikolinearitas.....	120
<b>Lampiran 10</b> : Uji Heteroskedasitas. ....	120
<b>Lampiran 11</b> : F-Tabel .....	121
<b>Lampiran 12</b> : T-Tabel .....	122
<b>Surat Penelitian</b> .....	
<b>Curriculum Vitae</b> .....	